



## Convenio de colaboración

# Fenin, la Fundación Tecnología y Salud y la Fundación Ortega-Marañón impulsan la cátedra interuniversitaria “Tecnología, salud y sociedad”, la primera en España sobre esta temática

- La colaboración entre las tres entidades permitirá crear un foro sobre innovación tecnológica y políticas de salud, y áreas temáticas con actividades formativas, investigadoras y generación de conocimiento.
- Entre las pioneras iniciativas previstas en el marco de este proyecto se encuentra la creación del ‘Observatorio multidisciplinar en tecnología sanitaria’.

Madrid, 19 de abril de 2023. La **Federación Española de Empresas de Tecnología Sanitaria, Fenin**, la **Fundación Tecnología y Salud (FTYS)** y la **Fundación Ortega-Marañón (FOM)** han firmado un convenio de colaboración para impulsar el proyecto de **cátedra interuniversitaria “Tecnología, Salud y Sociedad”**, la primera que se pone en marcha en España sobre esta temática.

El acuerdo ha sido rubricado por **Margarita Alfonso, secretaria general de Fenin**; el profesor **Fernando Bandrés, presidente de la FTYS y director del Centro de Estudios Gregorio Marañón de la Fundación Gregorio-Marañón**, y **Gregorio Marañón, presidente de la Fundación Ortega-Marañón**. *“Esta cooperación permitirá sumar el conocimiento que se genera en la industria de tecnología sanitaria al mundo académico y a la sociedad en general”*, indica **Margarita Alfonso, secretaria general de Fenin**. Asimismo, **Gregorio Marañón** apunta que *“esta cátedra pionera en España permite crear un espacio de debate y diálogo para mirar la salud del siglo XXI”*.

A través de este convenio —de dos años de duración— se impulsará un **plan de acción** que incluye iniciativas en el ámbito docente, investigador, formativo y de transmisión de conocimiento. De forma complementaria, se diseñarán **“aulas temáticas”** que abordarán la relación entre la innovación tecnológica y la atención sanitaria, las políticas de salud, la humanización o la sostenibilidad, entre otras.

Igualmente, respecto a la investigación y la I+D+i, en el marco de esta cátedra se configurará el **‘Observatorio multidisciplinar en Tecnología Sanitaria’**. En el ámbito educativo se contempla la realización de actividades formativas a profesionales sanitarios en torno a la normativa y regulación de la tecnología sanitaria, así como colaboraciones con la Real Academia de Medicina (como el ciclo Medicina y Tecnología).

Este convenio amplía la colaboración ya existente entre Fenin, la Fundación Tecnología y Salud y la Fundación Ortega-Marañón en su **interés común de contribuir a la difusión y transferencia de conocimiento**. Un ejemplo de esta colaboración es la



Tecnología  
Sanitaria



Fundación  
Tecnología y Salud



Fundación  
Ortega-Marañón

participación de miembros de Fenin y la FTYS en el ciclo “Diálogos de Ética y Ciencia” organizado por la Fundación Ortega-Marañón, así como en las acciones formativas del Aula Gregorio Marañón sobre innovación tecnológica, organizada por la Fundación Ortega-Marañón.

## Sobre Fenin

La Federación Española de Empresas de Tecnología Sanitaria representa a más de 500 empresas fabricantes, distribuidoras e importadoras establecidas en nuestro país, que constituyen más del 80% del volumen total de negocio de tecnología sanitaria. Fundada en 1977, la Federación está al servicio de **un sector empresarial estratégico y esencial** para nuestro sistema sanitario y para la salud de la población. Un sector que pone al alcance de profesionales y pacientes tecnologías, productos y servicios que actúan en la prevención, el diagnóstico, el tratamiento y el control y seguimiento de las enfermedades y contribuye a la mejora continua de la calidad de vida de las personas, normalizando la vida del paciente.

## Sobre la Fundación Tecnología y Salud

La **Fundación Tecnología y Salud** es una entidad sin ánimo de lucro promovida en 2007 por la Federación Española de Empresas de Tecnología Sanitaria (Fenin). Su principal objetivo es divulgar y hacer visibles los beneficios y el valor de la Tecnología Sanitaria y fomentar el conocimiento de los pacientes acerca de las terapias y tecnologías innovadoras. La Fundación impulsa y/o participa en numerosos proyectos e iniciativas con el fin de mejorar la salud de la población española, aumentar la prevención y el autocuidado de la salud, promover la seguridad de los pacientes, facilitar el trabajo de los profesionales sanitarios y, en general, mejorar la atención sanitaria. La **Tecnología Sanitaria está presente y desempeña un papel clave en la vida de las personas**, ya que cuida de su activo más valioso: la salud.

## Sobre la Fundación Ortega Marañón

La Fundación José Ortega y Gasset-Gregorio Marañón (FOM) es una institución privada inspirada en el espíritu liberal y el legado intelectual del filósofo José Ortega y Gasset y el médico Gregorio Marañón y Posadillo, así como en la relevancia que estas insignes personalidades tuvieron para la sociedad de su tiempo. Su labor se dirige a la **promoción de la cultura, la formación, la investigación, el debate, el análisis y la divulgación**, así como a la creación de un espacio de pensamiento plural, independiente y multidisciplinar dentro de los ámbitos de las ciencias sociales, las humanidades y las ciencias de la salud.

**Para más información:**

**Manoli Dominguez**

**Directora de Reputación y Comunicación, Fenin y FTYS.**

| 649 950 757 | [m.dominguez@fenin.es](mailto:m.dominguez@fenin.es)



Tecnología  
Sanitaria



Fundación  
Tecnología y Salud



Fundación  
Ortega-Marañón

### **Marga Sopena**

**Responsable de Comunicación,  
Relación con Asociados, ONGs,  
Pacientes y RSE, Fenin y FTYS.**

| 682 597 247 | [m.sopena@fenin.es](mailto:m.sopena@fenin.es)

### **Alberto Cornejo**

**Responsable de Comunicación y  
Contenidos Fenin y FTYS.**

| 683 125 419 | [a.cornejo@fenin.es](mailto:a.cornejo@fenin.es)